

Wonderbox, les cadeaux de Noël, le Saint Nicolas

20.12.2013, Episode 110

L'avis de Marie

Bienvenue à mon podcast « L'avis de Marie ». Aujourd'hui, nous sommes le 20 décembre et je vais vous parler de la Wonderbox, des cadeaux de Noël et d'une crise politique provoquée par le Saint Nicolas. Vous êtes prêts ?

Je rangeais chez moi, quand sur mon étagère, je tombe sur une Wonderbox, que j'avais reçue, je crois à Noël en 2011. Vous savez ce sont ces coffrets cadeaux avec des thématiques différentes, une nuit dans un lieu insolite, dans un château, des activités sportives, des soins du corps. Bref moi j'avais reçu, celle qui me proposait une nuit pour deux personnes, dans une chambre d'hôtes à choisir dans toute la France. Mais était-elle encore valable ? Je regarde sur le bon, il me fallait l'utiliser avant début décembre 2013. J'avais un week-end pour utiliser mon bon. Cela ne m'arrangeait pas vraiment, mais bon, avec mon amoureux, nous devions nous sacrifier [1] pour profiter du cadeau, et puis il faisait gris, les feuilles tombaient comme les feuilles des impôts, la neige aussi, alors finalement un petit weekend en amoureux nous ferait du bien. Oui mais où aller ?

Pas trop loin, pour ne pas passer 15 heures dans la voiture, mais pas trop près non plus, pour avoir tout de même l'impression d'être partis. Moi les chambres qui me plaisaient étaient toutes, soit en Bretagne, soit dans le sud de la France. C'était bien trop loin. Alors nous avons procédé avec méthode. Nous avons limité notre choix à 300 kilomètres autour de chez nous, ce qui correspondait à environ 4 heures de route. Comme on habite en Alsace et que la Wonderbox ne propose que des chambres en France, nos 4 heures de route, nous limitaient au Nord-Est de la France, mais côté ouest. C'est en Bourgogne, près de Beaune que nous irons.

Ensuite le choix du gîte. Quand soi-même on habite à la campagne, dans les champs, au bord d'une rivière, les chambres calmes ne font pas rêver comme elles feraient rêver un citadin [2]. Je recherchais plutôt des chambres de caractère, dans des maisons originales, atypiques. Notre choix s'est arrêté à « La clé dans le près » c'est le nom que le propriétaire du gîte a donné à sa maison du XVI siècle et c'est dans la chambre « pâquerette » que nous nous enfermerons avec mon amoureux pour nous conter fleurette [3]. Et fallait-il être motivés, car le jour du départ, il avait beaucoup neigé, les routes étaient mauvaises. Sur place, nous avons fait ce que font tous les touristes en Bourgogne: visiter quelques caves, acheter du vin, et bien sûr, nous avons mangé des escargots.

Quel est le cadeau que le Père Noël devra absolument déposer sous le sapin ce Noël ? La tablette numérique ! Pour les enfants, les moins de 12 ans, on appelle cela le ltoy, un mélange entre la tablette et le jeu. Les plus de 12 ans, eux, exigeront [4] le portable ou la tablette ! Je vous conseille d'aller directement chez votre banquier pour négocier votre prêt de Noël, car jouer au Père Noël devient très, très cher, si on veut respecter les souhaits de chacun. Ah la belle époque, quand en 1972, le jeu préféré des enfants était le jeu de cartes, le « UNO », ou encore en 1976, quand on offrait le jeu « puissance quatre ». Vous vous en souvenez sans doute, cela se jouait à deux, on versait des jetons rouges ou jaunes dans un support et il fallait créer des lignes de 4 jetons de la même couleur. Ces lignes pouvaient être horizontales, verticales ou diagonales. Bon, en 1982, cela se complique, car le cadeau le plus populaire était un VTT, un vélo tout terrain, un BMX, c'était un peu difficile de le faire passer par la cheminée, et puis cela commençait à être un peu plus cher.

Retour aux choses simples qui font du bien au porte-monnaie, en 1983, les enfants ont tous commandé le train en lego. Depuis Noël 1985 où la première Nintendo a été posée sous le sapin, les cadeaux sont devenus de plus en plus technologiques et donc de plus en plus chers. Vous imaginez s'il fallait offrir une tablette à chacun de ses enfants, neveux, nièces ! Heureusement que les enfants, même s'ils grandissent un peu trop vite, restent toujours des petites filles qui aiment jouer à la poupée et des petits garçons qui aiment jouer aux voitures.

Moi, cette année, je vais être généreuse, je vais offrir des tablettes. Oui, vous avez bien entendu. Ce Noël sous le sapin, je mettrai

plusieurs tablettes, pour les enfants, les jeunes, et mêmes pour les moins jeunes, tient! Un cadeau d'une grande valeur. Beaucoup ne le savent pas, mais bientôt, il n'y en aura plus. La production ne suffira plus pour satisfaire tous les consommateurs ! D'abord, car nous sommes de plus en plus nombreux à en vouloir, et ensuite parce que le changement climatique diminuera la production. Bientôt ce sera un produit de luxe. Alors avant qu'il ne soit trop tard, je vais offrir des tablettes, des tablettes de chocolat, bien sûr !

La Saint Nicolas, c'est le 6 décembre. Ce soir-là. Le gentil saint Nicolas et le méchant, effrayant, père Fouettard, passent de maison en maison, rendre visite aux petits enfants qui leur chantent une chanson, récitent une poésie. Aux enfants sages, le saint Nicolas offre des friandises, le père Fouettard, lui emporte, dans son grand sac, les enfants désobéissants [5] .

Le temps de passer dans toutes les maisons, d'écouter toutes les chansons et les poésies des enfants, de gronder les moins sages, les enfants et les parents doivent attendre parfois jusqu'à tard, la venue des deux compères [6]. C'est que ces deux ont du travail ! Ça, c'est la version officielle. La version pour les enfants. D'ailleurs je vous demanderais de faire sortir les enfants de la pièce. Les moins de 10 ans ne m'écoutent plus ? Bon en fait le saint Nicolas et le père Fouettard, ce sont deux copains du village qui le soir du 6 se déguisent [7] . Ce sont eux qui font trembler les enfants, ou voient leur regard émerveillé. C'est à eux que les enfants récitent avec application [8] le poème appris à l'école. Vous pensez bien que les parents ne laissent pas partir le saint Nicolas et le père Fouettard dans la nuit froide sans leur avoir servi un petit remontant, une petite boisson qui réchauffe et qui donne du courage, un petit alcool par exemple Et puis les parents leur sont tellement reconnaissants d'avoir encore un peu d'autorité sur leurs enfants grâce à eux : « Attention, si tu n'es pas sage, le père Fouettard t'emmènera dans son sac » -sur les moins de 6 ans , cela fonctionne encore assez bien- . Bref les parents sont si contents de voir leur autorité renforcée [9] qu'ils sont plutôt généreux en servant notre duo, Nicolas et Fouettard. De maison en maison, les chansons se succèdent, les cadeaux sont distribués les verres se remplissent. Je vous laisse juste imaginer l'état du saint Nicolas et de son compère au bout de 10 maisons et donc de 10 verres ! Heureusement qu'ils sont à deux pour se soutenir et qu'ils peuvent se cacher derrière leur barbe ! Allez expliquer à votre enfant que le saint Nicolas est un alcoolique ! Vous imaginez leur dire: « Si tu n'es pas sage, tu finiras alcoolique comme le saint Nicolas ».

Alors, quand cette année il a été décidé que le soir du 6 décembre, le saint Nicolas ne passerait plus dans les maisons, mais qu'il rencontrerait tous les enfants dans la salle de fête du village il y a eu une crise diplomatique entre le saint Nicolas et le maire [10] . Furieux le saint Nicolas a rendu sa barbe et son costume, un autre l'a remplacé.

Le saint Nicolas a encore demandé aux enfants s'ils avaient été sages [11], des chansons ont toujours été chantées et des friandises distribuées mais on a profité de l'événement pour inviter tout le village à se réunir autour d'un verre de vin chaud [12] offert par la commune, une sorte de petite fête quoi ! Beaucoup de parents ont apprécié [13] l'idée de ne plus avoir à attendre jusqu'à tard le soir l'arrivée du saint Nicolas et étaient soulagés de ne plus avoir à sortir la bouteille d'alcool. Mais, cette histoire est presque devenue une affaire politique ! Le village s'est divisé en deux, d'un côté ceux qui soutiennent la tradition alcoolique du saint Nicolas et les autres !! L'année prochaine ce sont les élections municipales [14], pourvu que le père Noël arrive à réconcilier [15] tout le monde !

Voilà, je me réjouis de vous retrouver l'année prochaine, le 17 janvier 2014 sur www.podclub.ch . Je vous souhaite de très belles fêtes de fin d'année. Ne stressez pas pour les cadeaux, profitez de ceux que vous aimez et joyeux Noël à tous.

Glossar: L'avis de Marie

[1] **se sacrifier**: faire des efforts

[2] **le citadin**: la personne qui habite en ville

[3] **conter fleurette**: séduire

[4] **exiger**: demander avec ordre

[5] **désobéissants**: qui n'écoute pas, qui n'est pas sage

[6] **le compère**: le camarade

[7] **se déguiser**: porter des costumes, des masques pour devenir quelqu'un d'autre

[8] **faire quelque chose avec application**: quand on s'applique on fait des efforts pour faire les choses bien

[9] **renforcé**: ici par la menace de la venue du Saint Nicolas les enfants obéissent plus facilement, il suffit que les parents dissent à

leurs enfants que le Père Fouettard viendra et ils obéissent, car ils ont peur de lui, l'autorité des parents est renforcée,

[10] **le maire:** le responsable politique d' un village

[11] **sage:** gentil, obéissant

[12] **le vin chaud:** vin chaud avec des épices qu'on boit à Noël

[13] **apprécier:** être satisfait

[14] **l(a) élection municipale:** quand il y a l'élection, les votes pour choisir les représentant d'un village, d'une ville

[15] **réconcilier:** faire que toutes les personnes s'entendent